

Fecha: 14-02-2026  
 Medio: El Mercurio  
 Supl.: El Mercurio - Cuerpo C  
 Tipo: Noticia general  
 Título: García Ruminot, tras bilateral con Lobos: "Nos interesa tener" una ley de Sala Cuna "debidamente financiada"

Pág. : 2  
 Cm2: 414,2  
 VPE: \$ 5.441.497

Tiraje: 126.654  
 Lectoría: 320.543  
 Favorabilidad:  No Definida

## Futuro titular de Segpres aludió a "mandato expreso" del Presidente electo **García Ruminot, tras bilateral con Lobos: "Nos interesa tener" una ley de Sala Cuna "debidamente financiada"**

Secretaría de Estado saliente afirmó que el Gobierno está dispuesto a "aclurar todas las dudas que existan" para "poder llegar a un consenso", antes del 11 de marzo.

**RENATO GALLARDO LARA**

Un par de minutos después de las cinco de la tarde, el futuro ministro de la Secretaría General de la Presidencia (Segpres), José García Ruminot (RN), y la próxima subsecretaria de la cartera, Constanza Castillo, del mismo partido, llegaron a La Moneda para la primera y única bilateral con sus pares salientes.

En las dependencias de la Segpres los esperaban la ministra Macarena Lobos (ind.) y el actual subsecretario, Nicolás Facu se (PS).

El encuentro duró alrededor de dos horas y, en palabras de la ministra Lobos, permitió desarrollar un análisis exhaustivo de cada una de las áreas del ministerio. La secretaría de Estado di-

jo que se puso a disposición de las autoridades entrantes "toda la información".

La titular de la Segpres adelantó posibles reuniones técnicas entre otros miembros actuales y futuros de la cartera: "Acá lo importante es garantizar la continuidad del Estado. Y en esa perspectiva (se encuentran) a disposición también de las nuevas autoridades para profundizar en aquellas materias que con los jefes de divisiones a futuro vamos a ir viendo".

### "Es hora de darse la mano"

A 25 días del cambio de mando, la principal prioridad legislativa de las actuales autoridades es el despacho del proyecto

de ley de Sala Cuna Universal.

Tanto, que el propio Presidente Gabriel Boric ha insistido en la necesidad de aprobarlo.

Ayer, de hecho, en la última reunión de gabinete con los 24 ministros, Boric le dedicó unas palabras a la iniciativa:

"Ya ha sido mucho tiempo de recriminaciones cruzadas, es hora de darse la mano entre todos y sacarlo adelante", dijo.

Además, valoró los esfuerzos de la ministra Lobos: "Acá de parte del Gobierno hay voluntad política para sentarse a conversar. Macarena Lobos está haciendo todo lo que está a su alcance y esperamos que las dife-

rentes contrapartes también".

Tras la reunión bilateral, el próximo titular de la Segpres reconoció también el trabajo de Lobos e indicó: "Yo puedo dar fe de las muchas horas que le ha dedicado la ministra secretaria general de la Presidencia, Macarena Lobos", al tema.

Luego, García Ruminot expresó su voluntad de que "en las

instancias que quedan, en los próximos días, podamos seguir acercando posiciones" respecto de la propuesta.

Advirtió que desde el futuro Ejecutivo quieren "conocer más sobre los números" del proyecto y resaltó que "por mandato expreso del Presidente electo, José Antonio Kast, nos interesa tener un proyecto de ley de Sala Cuna. Nos interesa que sea una ley que cumpla con todas las expectativas y, de manera muy importan-



**Los titulares entrante y saliente de la Segpres, José García y Macarena Lobos, se reunieron en La Moneda, junto a sus respectivos subsecretarios.**

te, que sea una ley que esté debidamente financiada con la mayor responsabilidad fiscal".

Acerca de la misma iniciativa, Lobos aseguró: "(El proyecto de Sala Cuna) es una necesidad imperiosa no solo para las mujeres, sino para las familias y la sociedad chilena". La ministra sostuvo que en el Gobierno tienen toda "la disposición para poder conversar y aprovechar estos 15 días que nos quedan de febrero para aclarar todas las dudas que existan y poder llegar a un consenso que permita viabilizar este importante proyecto en las primeras semanas de marzo".

A la vez, García Ruminot in-

sistió en que la viabilidad del proyecto, en buena medida, pasa por la responsabilidad fiscal: "Lo que no podríamos hacer jamás es despachar un proyecto de Sala Cuna que no asegure el financiamiento".

Y remarcó que desde las pymes han llamado a ser "cuidadosos de no seguir aumentando los costos laborales; seamos cuidadosos de no seguir aumentando la informalidad laboral".

Los primeros días de marzo constituirán la "última oportunidad" para que la actual administración intente despachar la propuesta, antes del cambio de mando.